

**Nombre de alumno:**

Saidi Maritza Roblero calderón

**Nombre del profesor:**

Cindy Lizeth de los Santos Candelaria.

**Nombre del trabajo:**

Cuadro sinóptico

“Respuesta social a la problemática de salud”

**Licenciatura:**

Trabajo social y gestión comunitaria

**Materia:**

Medicina social

**Grado:** 9 cuatrimestres **Grupo:** “D”

Respuesta social a la problemática de salud

Factores sociales que contribuyen en el estado de salud a nivel público

- En México no solo es la escasez de presupuesto si no la falta de eficiencia.
- El gasto del bolsillo afecta directamente al bienestar de las familias y los servicios que se adquiere, a través de este tipo de pago han estudiado menos, debido a la escasez de información pública.
- La población, también refleja un déficit en la prestación de servicios públicos de salud, incluyendo el diferimiento y listas de espera así como la falta de medicamentos que acompañan el tratamiento.
- Los mexicanos están afiliados a algún sistema de salud, el bajo gasto publico implica racionamiento de los servicios, esto aunado a una percepción de mala calidad en los servicios públicos orilla a los hogares a buscar atención medica en el sector privado.
- En el año 2015 las principales causas de muerte fueron las enfermedades de corazón, diabetes y tumores malignos.
- En el año 2016 fueron las enfermedades catastróficas que aumentaron y hubo mayor porcentaje con la obesidad.
- Las enfermedades reducen la calidad de vida de los pacientes y de sus familiares.

Respuesta social a  
la problemática de  
salud

Diferentes sistemas  
de salud en México

- SEGURO POPULAR: Sistema de protección social en salud.
- ISSSTE: Instituto de seguridad y servicios sociales de los trabajadores del estado.
- ENSANUT: Nacional de salud y nutrición
- IMSS PROSPERA: Proporciona el componente de salud de los afiliados al programa de transferencias, prospera y aquellas personas que carecen de seguridad social y que viven en zonas rurales y urbanas.
- CAF: Corporación Andina de Fomento es una institución financiera multilateral cuya misión es apoyar el desarrollo sostenible de sus países accionistas y la integración regional, y son un fenómeno llamado consultorios médicos adyacentes.
- ENSANUT: Es un proyecto del Instituto Nacional de Salud Pública y la Secretaría de Salud Federal que permite conocer cuál es el estado de salud y las condiciones nutricionales de los diversos grupos que forman la población mexicana.
- IMSS: Es una institución del gobierno federal, autónoma y tripartita (Estado, Patrones y Trabajadores), dedicada a brindar servicios de salud y seguridad social a la población que cuente con afiliación al propio instituto, llamada entonces asegurados o derechohabientes.
- SNC: se encuentra una serie de prestadores de servicios en consultorios, hospitales privados y farmacias.

Respuesta social a la problemática de salud

## Principales enfermedades crónicas

Diabetes mellitus

Es una enfermedad metabólica caracterizada por niveles de azúcar (glucosa) en sangre elevados.

Sobrepeso y obesidad

Constituyen un grave riesgo para desarrollar diabetes, padecimiento que se mantiene como primera causa de muerte a nivel nacional.

Hipertensión arterial sistémica

Conocida como el asesino silencioso, es de las enfermedades que mayor número de casos presenta a nivel nacional.

Cáncer cervico uterino

Se ubica como la primera causa de muerte entre las mujeres

Virus del papiloma humano

Este virus es precursor del cáncer cervico uterino y se puede detectar oportunamente a través de una prueba de captura de híbridos.

Cáncer de mama

Es la primera causa de muerte en mujeres por neoplasias malignas, por lo que ahora con las rutas de salud se incrementará.

Respuesta social a la problemática de salud

Principales enfermedades crónicas

Tuberculosis

Enfermedad bacteriana infecciosa, potencialmente grave, que afecta principalmente a los pulmones

Dengue

Enfermedad viral transmitida por los mosquitos y de prevalencia en las áreas tropicales y subtropicales

Influenza

Es una enfermedad respiratoria contagiosa provocada por los virus de la influenza que infectan la nariz, la garganta y en algunos casos los pulmones

Hepatitis

Es una inflamación del hígado. La afección puede remitir espontáneamente o evolucionar hacia una fibrosis (cicatrización), una cirrosis o un cáncer de hígado.

Catastróficas

Son aquellas patologías de curso crónico que supone alto riesgo, cuyo tratamiento es de alto costo económico e impacto social y que por ser de carácter prolongado o permanente pueda ser susceptible de programación.